



Communiqué de Presse

Samedi 31 mai 2025

Vendée Va'a 2025 : Dernière Journée de Course Spectaculaire

Dernière journée de compétition pour la 14^e édition de la Vendée Va'a 2025. Les catégories Hommes (56 km), Femmes et Jeunes (15 km) ont pris un départ peu conventionnel, très proche du public, en raison de la marée haute de 8h45.

Au-delà du spectacle, c'était également l'occasion pour les spectateurs d'encourager les rameurs et de leur envoyer toute l'énergie nécessaire pour cette épreuve finale. Après seulement quelques mètres de course, les pirogues ont spectaculairement franchi la barre de vagues, démontrant une fois encore les qualités maritimes exceptionnelles des Va'a.

Concernant les conditions météorologiques, le vent, plus présent qu'hier, a généré une houle significative (Houle de 0,9 m orientée O-NO, avec un vent de 10kn O-NO cet après-midi, tournant à l'Ouest).

« *La houle a bien grossi depuis la première étape, nous offrant un magnifique spectacle. Le vent est essentiel pour prendre des surfs, récupérer et souffler* », a précisé Tamatoa Perez.

Un début de course rapide où les écarts ont commencé à se creuser dès le passage de la première bouée, en direction de l'Armandèche. Nous avons assisté à une démonstration impressionnante, tant sur le plan technique que par la détermination des équipes.

Course Jeunes

Les rameurs de l'équipe Leclerc Voyages Va'a Api étaient particulièrement désireux de prouver leur potentiel lors de cette Vendée Va'a 2025. Le parcours d'aujourd'hui de 15 km, commun avec les femmes, leur a permis de continuer à progresser. Malgré leur jeune âge, leur motivation et leur détermination leur ont permis de boucler cette étape en 1h20 environ.

Toutes nos félicitations à cette jeune équipe pleine de détermination.

Course Femmes

Un spectacle époustouflant ! Les équipes féminines n'ont rien lâché depuis le début de la course. Toutes les équipes ont montré une progression constante depuis la première étape.

Les trois premières équipes féminines sont restées au coude à coude tout au long de cette dernière étape, avec moins d'une minute d'écart entre chaque pirogue. Au moment du virage de la dernière bouée, l'équipe MAUI VAHINE l'a heurtée, entraînant une pénalité et une perte de temps. Cet incident a permis à TOULON VA'A HINE de s'emparer de la deuxième place du podium.

Nous avons assisté à une arrivée spectaculaire : TE HINA VA'A HINE en tête, ces trois équipes se sont succédé, moins de 30 secondes séparant la deuxième de la troisième. Ce sprint final restera un moment inoubliable gravé dans l'histoire de la Vendée Va'a.

Une haie d'honneur a été formée par les équipes féminines et jeunes pour accueillir la dernière pirogue de l'équipe VAHINE TUPUNA VAA CKCL, qui avait malheureusement dessalé.

Course Hommes

Suite à un parcours de 56 km, l'équipe d'Enviropol VA'A, toujours en tête, arrivait encore une fois première lors de cette 3e épreuve de la Vendée Va'a 2025, en ayant survolé toutes les étapes, avec sept minutes d'avance sur les seconds. Rien n'a pu stopper cette équipe, tant leur MANA et leur cohésion sont fortes ; ils ont continué à ramer ensemble.

C'est l'équipe Rima Here qui vient compléter la deuxième marche du podium, en ayant tout donné jusqu'à la fin. Une troisième place remarquable pour Toulon Va'a qui, malgré un dessalage lors d'un ravitaillement, ne s'est pas laissé décourager. Une compétition acharnée entre ces deux équipes, qui jouaient leur classement général avec seulement quelques secondes d'écart.

On en voudrait plus, tant la fête a été magnifique et les équipes impressionnantes de volonté, de résilience et de combativité, mais la 14ème édition s'achève.

Heureusement, le rendez-vous est fixé l'année prochaine. Vivement la 15ème édition en 2026 !

Classement du 31 mai 2025 : <https://www.vendeevaa.com/historique-des-courses/>

Images : <https://www.vendeevaa.com/images-vendee-vaa-2025/>

Dossier de presse et programme 2025 : <https://www.vendeevaa.com/presse/>